



Des manifestants brandissant un drapeau de l'UE sont aspergés par un canon à eau lors d'affrontements avec la police anti-émeute à Tbilissi, le 7 mars. [AFP VIA GETTY IMAGES]

Des manifestations antirusses massives éclatent en Géorgie

Les habitants de l'ancienne république soviétique sont terrifiés à l'idée de devenir la prochaine Ukraine.

- Jeremiah Jacques
- [29/03/2023](#)

Des dizaines de milliers de manifestants en Géorgie ont commencé à manifester violemment le 7 mars contre un projet de loi sur « l'influence étrangère » que la Russie, selon ses détracteurs, cherche à imposer pour renforcer son emprise sur l'ancienne nation soviétique.

Cette législation s'inspire d'une loi adoptée par la Russie en 2012 pour réprimer la dissidence, ce qui a rendu la Russie beaucoup plus dictatoriale. Elle obligerait toute organisation qui reçoit 20 pour cent ou plus de son financement de l'étranger à s'inscrire auprès du gouvernement en tant qu'« agent étranger » et les placerait dans le collimateur des politiciens pro-russes. Une telle loi saperait également les tentatives de la Géorgie de s'aligner sur l'Occident.

- Pendant près de deux siècles, la Géorgie a fait partie de l'Empire russe et de l'Union soviétique.
- En 1991, après la dissolution de l'Union soviétique, la Géorgie a atteint l'indépendance.
- Depuis lors, la Russie a tenté de rétablir son contrôle sur cette nation du Caucase, comme en témoigne la guerre de 2008, au cours de laquelle un cinquième du territoire géorgien a été violemment arraché à Tbilissi et transformé en territoire russe de facto.

Les dirigeants géorgiens jouent depuis longtemps un rôle d'équilibriste entre les citoyens de la nation, dont la plupart souhaite rejoindre l'Union européenne, et les ambitions géopolitiques de la Russie. En mars 2022, craignant que la Géorgie ne devienne la prochaine cible militaire de la Russie après l'Ukraine, la Géorgie a déposé une demande d'adhésion à l'UE.

PT_FR

Rêves russes : Pourtant, le parti au pouvoir, *Georgian Dream* (Rêve géorgien), semble saper le processus de candidature et attirer la nation plus profondément dans l'orbite de la Russie.

[A]u cours des 18 derniers mois, la coalition au pouvoir en Géorgie a pris une série de mesures qui semblent destinées à éloigner le pays de l'Occident et à le faire entrer progressivement dans la sphère d'influence de la Russie.

—Conseil européen des relations internationales (ECFR)

La force derrière ce changement est l'homme le plus riche de Géorgie, qui a fait fortune en Russie, qui reste aligné sur le Kremlin et qui a fondé le parti. Un rapport de l'ECFR indique : « L'oligarque et ancien Premier ministre Bidzina Ivanishvili, dont le parti Rêve géorgien domine la coalition gouvernementale, est en grande partie responsable de cette dérive de l'UE. »

Le projet de loi sur les agents étrangers a été créé par les affiliés de M. Ivanishvili, et son parti l'a entièrement et publiquement soutenu. Le 7 mars, à sa première lecture au Parlement, les membres de Rêve géorgien ont voté quasi unanimement pour, ce qui a déclenché les manifestations de masse.

Les citoyens géorgiens aspirant à l'UE reconnaissent qu'une telle loi constituerait une étape majeure vers la transformation de leur pays en une dictature facilement contrôlable par la Russie.

Nous sommes ici pour protéger notre pays, car nous ne voulons plus faire partie de la Russie. [...] Je suis venu ici parce que je sais que mon pays appartient à l'Europe, mais mon gouvernement ne le comprend pas.

—Demetre Shanshiashvili, manifestant

La loi saperait également les espoirs de la Géorgie d'adhérer à des organisations occidentales.

Les partenaires internationaux et bilatéraux de la Géorgie ont clairement indiqué que l'adoption d'une loi sur les « agents étrangers » serait incompatible avec les engagements déclarés de la Géorgie en matière de droits de l'homme et avec ses aspirations euro-atlantiques.

—Giorgi Gogia, directrice associée de la division Europe et Asie centrale chez *Human Rights Watch*

#Tbilisi Now: People stand strong and together. The Constitution of Georgia is embodied in the Georgian people. Our national objective is Euro-Atlantic integration and we stand ready to defend it. Our message is clear: Georgia is Europe. Georgia will never be Russia. pic.twitter.com/t9uuMIBAam

Même après que les législateurs géorgiens aient officiellement abandonné le projet de loi le 10 mars, de nombreux citoyens ont continué à manifester. Ils exigent que leur gouvernement prenne davantage de mesures pour s'éloigner de la sphère russe.

Une prévision avérée : Lorsque la Russie du Président Vladimir Poutine a envahi pour la première fois la Géorgie, le rédacteur en chef de *la Trompette*, Gerald Flurry, a déclaré que cette action illégale marquait le début d'une « nouvelle ère dangereuse » pour le monde. Au cours des 15 années qui ont suivi, cette prévision s'est avérée exacte dans un pays après l'autre.

- 2013—Poutine a chassé l'Amérique du Kirghizistan.
- 2014—La Russie s'est emparée de la Crimée en Ukraine et a plongé l'est du pays dans un état de conflit.
- 2015—La Russie a commencé à se positionner comme un acteur de premier plan au Moyen-Orient, une position qui lui a permis d'aider le régime syrien meurtrier à se maintenir au pouvoir et de faciliter la quête d'armes nucléaires par l'Iran.
- Août 2020—Poutine a fait en sorte que le dictateur biélorusse de longue date reste au pouvoir malgré un important soulèvement, transformant de fait la Biélorussie en un État satellite russe qui bafoue les droits de l'homme.
- Novembre 2020—Pour la première fois, Moscou a stationné des milliers de soldats russes en Azerbaïdjan, où ils resteront apparemment indéfiniment.
- 2022—La Russie a amplifié sa guerre contre l'Ukraine en la guerre la plus dévastatrice qu'ait connue l'Europe en 25 ans.

Pendant ce temps, Poutine s'est associé à la Chine à plusieurs reprises pour saper l'ordre international, a aidé la Corée du Nord à devenir une puissance nucléaire plus redoutable, a soutenu le dictateur vénézuélien Nicolas Maduro alors que le Venezuela saigne, a travaillé avec l'Allemagne pour accroître le pouvoir des deux nations sur leurs voisins, et la liste est encore longue.

Le temps a prouvé que M. Flurry avait raison lorsqu'il a déclaré que l'attaque de Poutine sur la Géorgie en 2008 n'était qu'un début. Sa prévision selon laquelle Poutine ferait entrer le monde dans « une nouvelle ère dangereuse » était exacte parce qu'elle était fondée sur la prophétie biblique.

En savoir plus : Pour comprendre les prophéties sur lesquelles reposent ces prévisions, commandez votre exemplaire gratuit de la brochure de M. Flurry intitulée [Le « prince de Russie » prophétisé](#).